
REUNION COMMISSION SERVICES AUX CLUBS : 28 aout 2023 

Mot d’accueil Gérard Gallo et infos diverses, notamment concernant le pacte 
de développement 

Présentation des différentes missions de la commission via la présentation du 
nouveau site internet – Nos missions : développer les 
pratiques    /   accompagner les clubs et mener à bien les projets afin de 
remplir les objectifs du pacte de développement et maintenir les 
financements des projets du comité, en matière de développement. 

1 -Projet associatif et labellisation : 11 clubs ont complété leur profil sur la 
plateforme. Objectif saison prochaine : augmenter le nombre de clubs 
labellisés et surtout insister sur la nécessité de construire le projet associatif. 
Proposer de les aider. 

2 -Milieu scolaire et hand à 4 : Développement Hand à 4 vers le milieu 
scolaire en Zone blanche du nord Sarthe par Benoist Menard. De nombreux 
établissements ont demandé à bénéficier des interventions. Benoist finit les 
interventions dans trois établissements à la rentrée. Cependant, les effets 
restent difficilement évaluables sur les créations de licences. On choisit donc 
de cibler un autre public. 

Objectif Saison prochaine : le développement du Hand à 4 se concentrera 
cette fois sur les QPV au Mans, notamment dans le quartier de l’Epine. 

 3-Grand stade Hand en herbe : 

2023 nouvelle formule avec session délocalisée sur 3 sites : 

Site ECV : 350 élèves un franc succès, retours positifs des enseignants et 
retours positifs du club. 

Site La Flèche : une première réussie, environ 150 élèves. Problème du coût 
des transports qui constitue un frein. 

Site Le Mans : intempéries. Repli sur le gymnase de l’université et ateliers 
proposés à la centaine d’élèves présents. Constat de revoir absolument la 
formule du Mans qui pose de gros problèmes logistiques. 

Objectif édition 2024 : Formule délocalisée reconduite 



Site ECV idem 

Site La Flèche idem,  à voir avec la nouvelle équipe qui a pris ses fonctions. 
(Monsieur Ors) 

Nouveau : site La Ferté Bernard (parrainée par ECV) référents : Fabien Breton 
et Maxence Bourrelier 

Site Le Mans : limiter le nombre d’élèves afin de pouvoir bénéficier en cas 
d’intempéries des gymnases de l’université. 

Effectif limité plus gérable, car constat manque récurrent de bénévoles. 
Garder la formule sur la journée, pour optimiser les déplacements. Problème : 
comment réduire l’effectif ? Quels critères. 

Les membres de la commission décident de limiter le nombre d’élèves sur la 
Mans à 350. 

Décision soumise au prochain comité directeur. 

 4-Nouvelles pratiques   

 Saison 2023 : constat : peu d’ouverture de sections, très peu d’inscriptions en 
formation et sections existantes à faible effectif, hormis quelques cas. 

Saison 2024 : faire la promotion des nouvelles pratiques : un moyen d’attirer 
des nouveaux parents bénévoles, des nouveaux licenciés, poursuivre la 
gratuité part comité pour toute création de sections. 

5-Beach 

2023 participation aux Intercomités jeunes à Lacanau avec une équipe 
masculine (coachée par Willy Hamelin) et une équipe féminine (coachée par 
Benoist Menard) 

 Expérience satisfaisante : Les jeunes ont progressé. Mais surtout intérêt pour 
le Beach grandissant. 

Objectif : participer aux Intercomités 2025 et essayer de travailler avec la 
Ligue à une participation à la coupe des territoires en Seniors. 

 



 6-Animations CDOS 

 Animations été et Caravane terre de jeux 

Calendrier des animations et présence des clubs. 

 7-Animations périphériques 

 4 jours du Mans : présence agent développement du comité sur la semaine et 
espace proposé aux clubs pour le we 

Forever Young : présence du comité (Benoist et moi) sur l ‘Esplanade du 
Pathé pour proposer des animations découvertes du Hand à 4. 

 8-Féminisation et Intégrité présenté par Michèle, en charge de cette 
compétence 

 2023 : Peu de réunions puisque démission de Laetita Swed, élue de la Ligue 
en charge de cette commission. 

Féminisation : notre rôle : informer, aider 

 Nous évoquons la question des tenues de sport pour les femmes. Sans 
vouloir faire d’ingérence dans la gestion des clubs, nous pouvons proposer 
des adresses de fournisseurs, des prestataires, relayer des informations pour 
sensibiliser et au moins en parler . 

Relayer des informations pratiques : par exemple prestataires ou partenaires 
de distributeurs de protections périodiques, fournisseurs…. 

 Sensibiliser par la communication pour que, de plus en plus de femmes 
accèdent aux fonctions de dirigeantes et d’entraîneurs ou d’accompagnatrices 
d’équipes. 

 Objectif 2024 pour notre comité : COMMUNIQUER 

Etre présents sur les réseaux sociaux, améliorer la visibilité : vidéos, annonces 
d’événements, parcours de femmes, portraits de joueuses locales de haut 
niveau 

 



 9-Intégrité : développer des actions de prévention 

Développer l’information par des animations type conférence avec des 
associations ( ex colosse aux pieds d’argile ou autres….) 

 Relayer les campagnes institutionnelles, informer les clubs des démarches à 
faire en cas de besoins 

 Information sur le partenariat avec l’université : stages pratiques avec les 
étudiants de masters en Staps. Projets gestion et organisation d’événements. 

Réunion prévue début octobre entre le responsable d’études et le comité. A 
suivre ; infos au prochain CA. 

 


